

LAPORAN AKHIR
IPTEKS BAGI MASYARAKAT (IbM)



**IbM WIRAUSAHA MINUMAN SEHAT BERBAHAN
KACANG-KACANGAN (KEDELAI, KACANG HIJAU DAN
KACANG MERAH) DI PKK KELURAHAN MANGLI
KECAMATAN KALIWATES KABUPATEN JEMBER**

Oleh :

Dr. Sri Wahyu Lelly Hana Setyanti, SE., M.Si
NIDN : 0002057403

Lina Winarti, S. Farm, M.Sc., Apt
NIDN : 0019107903

LEMBAGA PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2015

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
DAFTAR ISI	iii
RINGKASAN	iv
BAB I PENDAHULUAN	1
BAB II TARGET DAN LUARAN	7
BAB III METODE PENELITIAN	8
BAB IV KELAYAKAN PERGURUAN TINGGI	11
BAB V HASIL YANG DICAPAI DAN PEMBAHASAN	12
BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN	25
DAFTAR PUSTAKA	26
LAMPIRAN-LAMPIRAN	
Lampiran 1 Leaflet dan Brosur Kegiatan	
Lampiran 2 Produk Susu Berbahan Kacang-Kacangan (Kedelai, Kacang Hijau, Kacang Merah)	
Lampiran 3 Biodata Pelaksana	
Lampiran 4 Modul Pelatihan	
Lampiran 5 Artikel Hasil Kegiatan	

RINGKASAN

Kacang kedelai, kacang hijau dan kacang merah ini mempunyai arti penting dalam menunjang peningkatan gizi masyarakat karena merupakan salah satu sumber protein nabati yang murah dan mudah dikembangkan. Bahan baku kacang-kacangan juga memiliki potensi yang besar untuk dikembangkan menjadi makanan olahan yang bernilai jual tinggi. Salah satu upaya pemberdayaan PKK dalam rangka menumbuhkan wirausaha baru, maka program Ipteks bagi masyarakat ini dipilih olahan minuman sehat berbahan kacang-kacangan (kedelai, kacang hijau dan kacang merah) karena selain susu ini disukai berbagai kalangan juga mempunyai prospek yang bagus untuk dikembangkan. Mengingat manfaat dari bahan kacang-kacangan ini sangat besar maka diversifikasi produk juga diperlukan agar produk susu berbahan kacang-kacangan ini lebih bisa diterima oleh pasar. Untuk itu Tahapan pelaksanaan kegiatan meliputi proses pengolahan, pengemasan dan pemasaran minuman sehat berbahan kacang-kacangan melalui kegiatan sosialisasi, pendampingan dan pelatihan manajemen usaha kecil. Dari kegiatan ini diharapkan dapat membantu mengangkat ekonomi masyarakat terutama ibu-ibu PKK RW 03 dan RW 09, serta menghidupkan kegiatan-kegiatan positif di PKK berupa bantuan beberapa alat yang diberikan oleh tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat. Untuk ke depannya dengan pemberdayaan PKK akan muncul wirausaha baru yang dapat memanfaatkan alat-alat yang diberikan dengan baik dan dapat meningkatkan penghasilan keluarga.

Kata kunci : Minuman Sehat Kacang-kacangan (kedelai, kacang hijau, kacang merah), PKK, Wirausaha, Penghasilan Keluarga



Gambar 1 Dokumentasi Kegiatan Pelatihan dan Penyuluhan



Gambar 2 PKK RW 03 dan hasil Produksinya



Gambar 3 PKK RW 09 dan Hasil Produksinya

KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan ipteks bagi masyarakat pada Tahun 2015 untuk mitra ibu-ibu PKK

RW 09 dan 03 Kecamatan Mangli Kabupaten Jember telah mampu meningkatkan minat dan motivasi berwirausaha bagi ibu-ibu PKK. Hal ini terbukti dari antusiasme, semangat untuk mengolah produk susu berbahan kacang-kacangan ini agar lebih diterima oleh pasar. Baik dari segi rasa dan kemasan yang dibuat lebih higienis dan menarik minat konsumen. Untuk pemasaran hasil usaha selain melalui penjualan langsung ke konsumen juga diupayakan menggunakan sistem konsinyasi dengan toko sentra oleh-oleh yang banyak tersebar di Kota Jember. Selain itu pemasaran diharapkan lebih luas lagi karena telah menggunakan media online yaitu instagram.

DAFTAR PUSTAKA

- Ayustaningawrno, Fitriyono, 2012, Pengolahan Pangan, Penerbit Deepublish, Yogyakarta.
- Astawan, Made, 2009, Sehat dengan Kacang-Kacangan, Penebar Swadaya, Jakarta.
- Badan Pusat Statistik, 2013, Jember Dalam Angka, <http://jemberkab.bps.go.id>.
- Direktorat Gizi Departemen Kesehatan RI, 2014, Kandungan Gizi Kacang-Kacangan, <http://gizi.depkes.go.id/direktorat-bina-gizi>.
- Jumadi, 2009, Pengkajian Teknologi Pengolahan Susu Kedelai, Buletin Teknik Pertanian 14(1):34-36.

Purwaningsih, Eko, Manfaat Kedelai,
Ganeca Exact, Jakarta, 2011

Sholehudin, 2013, Meneguk Untung Dari
Minuman Kreatif, Majalah Ide
Bisnis, Jakarta.

Suprpti, Lies, 2005, Teknologi
Pengolahan Pangan Susu Kedelai,
Penerbit Kanisius, Yogyakarta.

Suryana, 2009, Kewirausahaan : Pedoman
Praktis, Kiat & Usaha Menuju
Sukses Ed.3.
Jakarta: Salemba Empat.

